

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung =
Bulletin d'information / Société suisse d'études généalogiques

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung

Band: - (1992)

Heft: 41

Rubrik: 43ème Journée généalogique d'Allemagne 1991

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'envoi, ce printemps, d'une facture avec bulletin de versement à tous les membres non affiliés à une section a été bien accueilli. La plupart d'entre eux l'ont utilisé et ont versé Fr. 40.-- dans un délai raisonnable.

Les quelques membres qui ont toujours cette facture sur leur bureau ne manqueront pas de l'honorer dans les meilleurs délais après avoir lu ces lignes.

Le caissier est heureux de relever, cette année encore, qu'un grand nombre de membres ont arrondi leur cotisation annuelle. Plus de Fr. 1'000.-- ont ainsi été reçus.

Les donateurs sont les suivants:

Alder Bruno, Amrein Jacqueline, Bareiss Eugen, Basler Konrad, Büchi Walter, Bührer Hans, Dürst Arthur, Favez Pierre-Yves, Gantenbein Bartholome, Graf Werner, Haas Theo, Hartmann Friedrich, Henzi Donald, Krijbolden Bernard, Krutina-May Maria, Lendenmann Jakob, Leuzinger Therese, Maegli Rudolf, Michael Peter, Müller Hugo, Moor Rudolf, Noser Othmar, Raimar Wolfgang, Rezzonico Erica, von Salis Rodo, Somandin Reinhold, Schaufelberger Erwin, Schneider Hans, Stadelmann Albert, Stirnimann Josef, Sturzenegger Giacumin, ten Houten de Lange Christian, Vieli Taddeo.

Nous remercions chaleureusement tous ces membres donateurs!

43ème Journée Généalogique d'Allemagne 1991

La 43ème Journée Généalogique d'Allemagne a eu lieu du 13 au 16 septembre 1991 à Giessen an der Lahn. Cette manifestation annuelle automnale réunit les sociétés généalogiques allemandes (DAGV) et fut organisée cette année par l'association des généalogistes de Hesse à l'occasion du 70e anniversaire de leur fondation. Le groupe de Giessen avait parfaitement préparé la session sous la direction de M. Henkel, aussi bien au niveau des exposés qu'à celui des excursions.

Le but premier en est l'échange d'informations et d'expériences des généalogistes allemands. Participant de longue date à ces rencontres, nous y rencontrons souvent des visages connus. Quoiqu'elles soient ouvertes aux Suisses, aussi bien qu'à d'autres nationalités - visiteurs venus d'Autriche, de Suède, du Bénélux etc. -, l'auteur de ces lignes n'y a rencontré cette année que le couple Walther (le président de notre section lucernoise) parmi les quelque 220 participants. C'est peu. Nous avons remarqué avec plaisir la présence d'un grand nombre de visiteurs de l'ex-Allemagne de l'Est. Il est étonnant de voir à quelle vitesse la généalogie, considérée comme un "enfant pauvre" là-bas jusqu'à présent, s'y est développée en peu de temps. Plus des deux tiers de l'assistance était représenté par des retraités, mais on voit de plus en plus de jeunes visages à ces rendez-vous annuels.

Le programme comprenait aussi bien des exposés sur "Giessen, son passé et son présent", "Justus von Liebig, sa vie et son oeuvre", "Wilhelm Conrad

Röntgen" et sur l'histoire de la société organisatrice, que des excursions du cloître d'Arnsburg et de la ville résidentielle du prince de Solms-Hohenlohe-Solms ou de l'ancienne ville de Friedberg, tout cela le samedi. Le dimanche, lui, était consacré à la visite du cloître d'Altenberg, de Wetzlar, de Braunfels et Greifenstein, ou encore Münzenberg, Büdigen et Gelnhausen. De manière générale, ces excursions étaient suivies moins assidûment que la première partie, plus statique, de la réunion.

A côté de cette partie plus récréative, la Journée Généalogique est utilement consacrée aux échanges entre plusieurs sociétés membres et groupements d'intérêts. Ainsi, à côté de l'assemblée annuelle de la DAGV, nous avons eu plusieurs réunions de groupes de recherche familiale de l'Allemagne de l'Ouest, du groupe de travail "Forscherkontakte", du groupe de recherches généalogiques de l'Allemagne du centre, ainsi que de groupes héraudiques divers.

Il faut remarquer tout particulièrement les contacts entre généalogistes travaillant sur ordinateur, qui organisent depuis plusieurs années une "session-ordinateur" spéciale dans le cadre de la manifestation. On y trouve toutes les personnes ayant produit des programmes de généalogie et tentant de les placer. On peut les tester, les comparer et les commander. La rédaction de "Computergenealogie" y est également représentée. La discussion avec d'autres usagers d'ordinateurs aide au choix d'un programme adapté à ses besoins, s'il existe déjà. Une boîte aux lettres de généalogie informatisée est proposée pour la première fois.

Chaque année, un groupe de généalogistes professionnels se réunit ici, sans pour autant fonctionner comme sous-session officielle, puisqu'il n'existe pas de société de généalogistes professionnels. Un intérêt certain existe pour la création d'une telle société, mais il faudra attendre la prochaine réunion pour parler de mesures concrètes.

Quelques nouveautés sont à signaler dans le paysage généalogique allemand: le nouveau propriétaire des plus grandes éditions généalogiques de langue allemande, Degener & Co., est maintenant Manfred Dreiss. Ces éditions, ainsi que les éditions C.A. Starke, étaient présentes avec des stands de livres très bien documentés. Nous y relevons la parution du premier volume d'un catalogue de la centrale généalogique de Leipzig, contenant entre autres les registres de paroisse des anciennes contrées de l'Ouest, généralement microfilmées, et dont les originaux sont en grande partie détruits.

Nous regrettons que les nombreuses réunions spéciales et l'abondance des thèmes proposés, voire de manifestations parallèles surchargent autant le programme. Il manque tout particulièrement de temps pour l'échange direct entre participants, qui ne peut avoir lieu que pendant les repas ou les excursions.

J'ai regretté le manque d'ouverture manifesté par la plupart des généalogistes relativement aux modifications politiques récentes survenues dans leur pays. Ils parlent encore avec tant de véhémence de l'Allemagne de l'Ouest ou de l'Est qu'il est rigoureusement impossible de tenir une conversation avec eux. Ceci est incompréhensible à tout généalogiste étranger à l'Allemagne, mais il faudra probablement attendre l'arrivée de la nouvelle génération pour que cela change.

La 44ème Journée Généalogique d'Allemagne aura lieu du 11 au 14 septembre 1992 à Eisenach. Il est à souhaiter que les Suisses seront plus nombreux à participer à cette grande réunion.

Manuel Aicher

EN CE QUI NOUS CONCERNE

Nous cherchons un comptable compétent pour le poste de comptable de la SSEG.

Nous comptons certainement, parmi les 800 membres de notre société, une dame ou un monsieur possédant un ordinateur avec un programme comptable, et ayant les qualifications nécessaire pour reprendre le poste de comptable au sein de la SSEG. Notre caissier, M. Fritz Wittensöldner, aura bientôt 85 ans et aimerait céder la place à un/e jeune collègue. De nos jours, il est cependant nécessaire d'utiliser des outils informatiques pour faire ce travail, l'avantage étant qu'une personne ayant encore des activités extérieures peut l'effectuer assez rapidement. Comme pour tous les postes du comité, celui-ci est honoraire et bénévole. Qui aimerait rendre service à notre SSEG et prendre place parmi les membres du comité? Vous n'êtes pas obligatoirement un professionnel de la banque ou des assurances; tout(e) commerçant(e), toute personne ayant une connaissance pratique de la comptabilité informatisée sont les bienvenues. Nous vous remercions de bien vouloir nous annoncer dès que possible auprès de notre président.

Le président.

QUI FAIT DANSER LES SOURIS?

Parfois, certains demandeurs de renseignements ont la fâcheuse habitude d'expédier leurs lettres, polycopiées, à plusieurs destinataires. Il m'est arrivé plus d'une fois de surprendre un archiviste par le sujet de ma recherche, travail qu'il avait fait lui-même le jour précédent. Nous avions tout simplement reçu la même lettre!

La demande concernant le photographe Bachmann se range dans cette catégorie. J'ai passé une journée aux archives de Zurich à consulter le registre des passeports, le peu de renseignements fournis par le demandeur ne facilitant pas la détermination d'un lieu d'origine parmi les nombreuses possibilités. La même question fut posée à M. Hugentobler, archiviste, voici dix ans, à laquelle il répondit négativement. Nous aurions là une possibilité de faire avancer, ne serait-ce que de peu, la recherche généalogique; n'est-il pas dommage de ne le faire qu'avec réticence, dès lors qu'on s'aperçoit qu'un petit malin fait danser plusieurs souris en même temps...? Mario von Moos